

Posicionamiento que presentan la diputada y el diputado integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Movimiento Ciudadano, sobre su agenda legislativa a desarrollar durante el segundo período ordinario del primer año legislativo de la LXIV Legislatura.

Presentación a cargo del diputado Jesús Manuel Scott Sánchez.

4 de febrero de 2025.

Hoy se viven tiempos difíciles en materia de relaciones internacionales. En política exterior, hoy nuestro país enfrenta un gran reto. Y queda claro, con los posicionamientos que han hecho los compañeros, que todos vamos hacia un mismo rumbo. Tenemos que ser muy conscientes y tener muy claro que, ante el racismo, ante la discriminación, ante los mensajes de odio de un gobierno extranjero, la patria siempre debe de ser primero, y debemos llamar a la unidad.

Hoy, compañeras y compañeros, Sonora debe ser ejemplo de la defensa de la soberanía nacional. Aún más, tenemos que ser punta de lanza en la defensa de la democracia, de una agenda de inclusión, de la defensa de los derechos humanos. Tenemos que defender, desde este Congreso del estado, la libertad y la igualdad para todos los ciudadanos americanos.

Hoy, compañeras y compañeros, Sonora, como estado fronterizo, necesita que estemos a la altura de la situación y el momento histórico que vive nuestro país. Por eso, nuestras agendas deben empezar a ser agendas propositivas en materia de migración. Tenemos que estar preparados para los tiempos que vamos a enfrentar. Por eso, en la Bancada Naranja hacemos este llamado insistente.

Hoy, diputada y diputados, como coordinador de la Bancada Naranja, me honra presentarles algo que logramos consolidar para este segundo período ordinario, como producto del trabajo en conjunto entre todas y todos los actores que integramos el equipo de Movimiento Ciudadano. Una agenda que pone a las personas en el centro, y sus causas al frente. Una agenda que busca darle voz a la ciudadanía y traducir en productos legislativos lo que surge de las propuestas que recogemos en día a día.

En este período, Movimiento Ciudadano se consolidará como la bancada más productiva de toda la legislatura. Estamos conscientes de que eso no se hará de la noche a la mañana, por lo que, desde esta tribuna, las y los diputados de la Bancada Naranja nos comprometemos a dedicarle tiempo completo a la preparación y presentación de propuestas a la altura de las expectativas de la ciudadanía sonorenses.

Seguiremos dándole voz a sociedad civil. Nos queda muy claro que solo trabajando de la mano con estos sectores podremos atender las problemáticas reales que atañen al

desarrollo de nuestro estado. Por ello, junto con mi compañera, la diputada Gabriela Félix, aprovecharemos al máximo los espacios que le brinda la presidencia de la Comisión de Parlamento Abierto y Procedencia Legislativa, con la intención de socializar todo lo que pase por este Congreso. Si no cumplimos con la encomienda de involucrar a la ciudadanía en nuestra labor, ¿con qué cara le pedimos que confíen en el trabajo de este Congreso? La ciudadanía es y será el núcleo de todo buen gobierno.

Por otra parte, desde la presidencia de la Comisión de Innovación, Ciencia y Tecnología, seremos el enlace directo entre este Congreso y la comunidad estudiantil de las universidades tecnológicas, investigadores y académicos. Un puente para recolectar todas y cada una de las peticiones que nos hagan llegar los expertos en ciencia y tecnología, para traducirlos en productos legislativos que contribuyan a mejorar la calidad de vida de las y los sonorenses.

Por ello reafirmamos el compromiso de luchar por un mayor presupuesto para este rubro, pues solo así se podrá apostar por la innovación de nuestro estado. Sonora debe ser cuna de científicos, y con mucho orgullo los acompañaremos y apoyaremos durante esta legislatura.

(El diputado solicitó el uso de las pantallas).

Movimiento Ciudadano se encaminará a consolidar su agenda interna con un enfoque central en niñas, niños y adolescentes. Presentaremos, su servidor y mi compañera diputada Gabriela Félix, un paquete de reformas integrales que los coloquen como prioridad, porque, por el bien de México, primero las niñas y los niños.

Queremos un Sonora que siempre escuche y tome en cuenta a estos sectores, aun cuando no representen un voto en las urnas. Sin una atención prioritaria desde su núcleo, las infancias se corrompen, y derivado de ello, surgen muchos de los problemas que hoy nos dañan como sociedad.

Ante los gobiernos corruptos que representan el pasado, el PRI y el PAN, y ante los excesos que representan hoy una mayoría de Morena, creemos con convicción que Sonora sí tiene una alternativa. Buscaremos que aquellos espacios abandonados se conviertan en áreas verdes para que reciban a las juventudes y les cobijen a través del deporte. Para ello, presentaremos iniciativas de ley que fomenten el deporte en el estado, mediante incentivos fiscales para quienes se conviertan en promotores deportivos y le den nueva vida a zonas que han sido abandonadas por malos gobiernos.

Movimiento Ciudadano entiende que las leyes deben ser hechas con el objetivo de resolver problemáticas de la ciudadanía, teniendo siempre en mente un interés colectivo. Por ello, después de un análisis contundente de nuestro marco jurídico, presentaremos paquetes de

reformas que atenderán situaciones que afectan día a día a los grupos más vulnerables; iniciativas que van desde armonizaciones hasta productos legislativos, con el objetivo de resolver de fondo temas que, a lo largo de los años, la sociedad civil nos ha manifestado la urgente necesidad de atenderlos.

Nuestra bancada, aparte de proponer, escucha. Legislamos con el ejemplo y con la convicción de que no hay agenda que no se mueva de la mano de la ciudadanía. Nuestras puertas siempre estarán abiertas, por lo que mantendremos siempre un canal activo de comunicación, con la intención de estar a un mensaje de distancia con la ciudadanía.

Concluyo reafirmando el compromiso que hicimos hoy al inicio de la Legislatura: más que una oposición, Movimiento Ciudadano es una alternativa. Y quiero presentarles hoy la agenda de movimiento ciudadano, de una manera más interactiva. Adelante, por favor.

Como lo mencionaba en el discurso, primero las niñas y los niños. Para la bancada de Movimiento Ciudadano, en este período legislativo va a ser muy importante enfocarnos en ellas y ellos. Todo contra el cáncer infantil. Garantizar educación para niñas, niños y adolescentes con discapacidad en todos los niveles educativos. Garantizar que programas de infancias cuenten con recursos. Sistema de apoyo a víctimas de violencia sexual.

Si bien reconocemos que este gobierno del estado ha hecho un gran esfuerzo para brindar becas a las y los estudiantes, creo que existen áreas de oportunidad que tenemos que atender. Vamos a meternos también muy fuerte con el tema de derechos humanos. Actualizar la Ley de Protección y Apoyo a Migrantes. Lenguaje incluyente para personas con discapacidad. Voluntad anticipada, derecho de decidir a la vida. Vamos contra la corrupción en aduanas, que ya también lo hemos manifestado.

Vamos a meternos también con una agenda de género: que Sonora cuente con un Registro Estatal de Deudores Alimentarios; creación de un violentómetro digital y hacer que se respete, también en el tema digital, a las mujeres.

En materia de movilidad, vamos a garantizar el transporte gratuito para estudiantes, ya que, hasta el día de hoy, solo está escrito en letra muerta, pero no se garantiza que los estudiantes cuenten con su pasaje gratuito. En el tema de vivienda, vamos contra el fraude inmobiliario en Sonora. Ya hicimos un llamado en este sentido, y hoy queremos retomar el tema con más fuerza. En el deporte y áreas verdes, vamos a proponer incentivos fiscales para los promotores deportivos, porque son ellos quienes mantienen las áreas y parques en las colonias, de manera que se puedan seguir utilizando. Vamos por un pulmón verde para Hermosillo.

En la Comisión de Innovación y Ciencia y Tecnología, lucharemos por un mayor presupuesto para este rubro, y seremos enlace directo de la comunidad estudiantil de universidades tecnológicas, investigadores y académicos con este Congreso.

Con las peticiones que el gremio científico y tecnológico nos hagan llegar, desarrollaremos productos legislativos que contribuyan a mejorar la calidad de vida de las y los sonorenses.

Y en la Comisión de Parlamento Abierto y Procedencia Legislativa, que preside mi compañera Gabriela Félix, le daremos voz a la sociedad civil, socializaremos todas las iniciativas y reformas que realice este Congreso, para darle viabilidad a esa comisión.

Muchas gracias.